

01 DE OCTUBRE DE 2024.

DIPUTADO RUBÉN ANTONIO ZUARTH ESQUINCA.

POSICIONAMIENTO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, EN LA INSTALACIÓN DE LA SEXAGÉSIMA NOVENA LEGISLATURA.

Diputado Luis Ignacio Avendaño Bermúdez, Presidente de la Mesa Directiva de este Congreso del Estado, Diputado Mario Guillén Guillén, Presidente de la Junta de Coordinación Política, compañeras y compañeros, legisladores, invitadas e invitados especiales, medios de comunicación, integrantes de gabinete legal y ampliado. Decía: don Jesús Reyes Heróles, ideólogo del liberalismo mexicano, “La verdadera plenitud del Poder del Estado demanda, casi por igual, la existencia de quienes lo apoyan y de quienes responsablemente lo cuestionan”. Acudimos hoy a una cita con la historia, más que un simple acto protocolario la convocatoria que hoy estamos atendiendo debe ser la cristalización de los esfuerzos democráticos. Aquí, en este recinto esperamos y mas sociedad chiapaneca que a partir de hoy este representaba la pluralidad de nuestro estado. Una pluralidad que proviene de las múltiples y contrastantes realidades de Chiapas. Quienes hemos recorrido palmo a palmo el territorio estatal, no solo conocemos, sino también sentimos en lo hondo del corazón estas realidades. La realidad de las y los campesinos, la realidad de las comunidades indígenas, los hermanos migrantes, las regiones pesqueras, las juventudes, por su puesto las mujeres, los grupos vulnerables, todas ellas sumada a la creciente inseguridad, sin duda, una realidad desafiante y compleja que nos llama a todos los días a generar mejores respuestas. Y en medio de todo esto, un Chiapas que resiste, que aguanta, que se levanta, que se renueva y que jamás se va dar por vencido. Un Chiapas que está aquí, en cada una y en cada uno de nosotros, porque hoy todas esas causas, todas esas historias, se ven sintetizadas en esta representación. A nombre del PRI, saludo, reconozco y doy la bienvenida a las bancadas e integrantes de esta 69 Legislatura. Llegamos a este Congreso con la determinación de sumar, proponer y construir,

convencidos de que a pesar de la diversidad ideológica debemos de ser capaces de brindar soluciones en favor de Chiapas. Como oposición responsable, sabemos que la mejor ruta para enfrentar los desafíos no es negarlos, sino señalarlos, analizarlos y debatirlos para generar respuestas. Miremos con franqueza la verdad nunca con ánimo de dividir ni de ofender, sino porque tenemos un mandato democrático de muchas voces que nos piden ser escuchadas. Reconozco en ese sentido, la convicción republicana del Gobernador Rutilio Escandón Cadenas, y por supuesto la vocación democrática traducida en apertura del Gobernador Electo Eduardo Ramírez Aguilar, que sepa nuestro próximo Gobernador que en el PRI, encontrara un ánimo sincero de aportar a la mejora de las políticas estatales, siempre con espíritu crítico y con responsabilidad opositora, pero nunca, nunca pensando en debilitar, sino siempre, pensando en cómo fortalecer a Chiapas, porque nuestra mayor causa es y será siempre Chiapas. Esperamos de este congreso que podamos debatir con madurez, sin duda uno de los grandes retos de esta Legislatura para con nosotros mismos, es evitar ser vistos por la colectividad como una oficina de trámite que a todo diga que sí, sin debate o lo que sería peor sin una visión responsable de la división de poderes. Pero más aún, debemos de evitar el sospechosismo que provocan algunos con su sola presencia de que este congreso sea catalogado como la guarida o el refugio de quienes habiendo tenido la oportunidad de servir solo se dedicaron a lastimar, dividir y confrontar al Pueblo de Chiapas, y lo que es peor utilizaron su supuesto poder para corromper los equilibrios constitucionales y que hoy, lastiman profundamente a las y los chiapanecos que no vayan esos personajes a creer o a querer lavar sus culpas en esta soberanía popular porque no se lo vamos a permitir, necesitamos priorizar el rigor técnico y legislativo, recordemos que la sociedad nos está viendo desde su hogar, desde su trabajo, desde la redes sociales, a ellas y a ellos, las y los chiapanecos, son lo más importante, estén pendientes aquí de lo que se hace y merecen una representación digna, a la sociedad de Chiapas, a nombre del PR, les digo aquí estamos listos para servirles, aquí están las puertas del Congreso, siempre abiertas para escucharlos, recibirles y trabajar por ustedes y junto a ustedes, sepan que cuentan con la bancada del PRI, cuentan con un PRI que está trabajando de lleno, recuperando sus orígenes con firmeza en la defensa de la democracia, la libertad y la vida republicana. Toda

nuestra capacidad y toda nuestra experiencia está al servicio de Chiapas, que nos han dado un mandato muy claro, el mandato de rescatar el campo y fortalecer los programas sociales para evitar que la pobreza y las carencias sigan creciendo, el mandato de reactivar la economía y el empleo ante un crecimiento insuficiente para las familias, el mandato de garantizar el derecho a la salud, frente a una desfachatez profesional que sigue generando estragos, el mandato de trabajar en unidad y a partir de instituciones sólidas, el mandato por supuesto de mejorar la seguridad y evitar que sigamos viviendo en un Chiapas, con situaciones de descomposición como las que lamentablemente enfrentamos y claro que también, llegamos a este congreso con el mandato claro de velar por la estabilidad social y política de Chiapas, queremos un Chiapas unido, no de conflicto, un Chiapas de concordia, lo digo claro y fuerte el PRI, será factor de gobernabilidad y estabilidad para Chiapas, Pueblo de Chiapas, al usar esta representación de en voz de una de las principales fuerzas políticas del Estado, sabemos lo importante que es abonar un clima de paz para un ejercicio adecuado del gobierno en sus tres órdenes, estamos convencidos que ante ello, la mejor ruta están los consensos y qué mejor espacio para la construcción de ellos que este Honorable Congreso del Estado, confío en que sabremos trabajar con responsabilidad y de manera muy, pero muy especial reconozco a mis compañeras diputadas, todas ellas dignas herederas de la tenacidad y valentía de Florinda Lazos De León, la primer legisladora en la historia de Chiapas, ustedes las mujeres, son la verdadera mayoría de este Congreso del Estado, enhorabuena por el Pueblo de Chiapas.